
PDA神奈川県立柏陽高等学校、希望ヶ丘高等学校、平塚江南高等学校 

即興型英語ディベート 合同体験会 

一般社団法人パーラメンタリーディベート人財育成協会（ＰＤＡ） 

神奈川県教育委員会、学力向上進学重点校 学力向上進学重点校エントリー校 校長会 

                

日時：2020年 9月 12日（土）9:00-11:30 

場所：神奈川県立柏陽高等学校、希望ヶ丘高等学校、平塚江南高等学校（Zoomオンライン開催） 

参加者：生徒 28名、教員 5名 

助成：公益財団法人 日本財団、公益財団法人 KDDI財団 

 

 体験会に先立ち、柏陽高等学校校長の井坂先生より「即興型英語ディベートで身につく力は、大学入

試だけなく、社会に出た後も広く役立つ力である」こと、また、各校が柏陽高校に集まり激論を交わし

た去年とは違い、今年はリモート開催だが「画面を通して、県内に共に学び切磋琢磨しあえる仲間がこ

のようにいることを、ぜひ実感してもらいたい」と激励の言葉をいただきました。 

 恒例の POI（Point of Information）ポーズを練習し、早速１ラウンド目の論題発表です。論理的なス

ピーチ構成に、描写力のある具体例が各チームから出され、最初からレベルの高い議論が交わされまし

た。２ラウンド目では、ジャッジからのコメントをいかし、アイコンタクトを意識する生徒が増え、ス

ピーチ時間が足りないほど英語があふれる生徒や、言葉に詰まってもあきらめずに粘り、英語を絞り出

し、積極的に意見を伝えようという姿が見られました。 

 ラウンド終了後、相手チームとお互いの日常や学校生活について画面越しに和気あいあいと笑顔で交

流する生徒の姿もあり、井坂先生が最初に話された通り、この機会をプラスに転じて、刺激し合える仲

間の存在や、この状況下でも様々なことに挑戦できることを体感できたようでした。引き続き練習を積

んで、ディベートの力をさらに磨き、10 月 31 日（土）「第 6 回神奈川県高等学校即興型英語ディベー

ト交流大会」が、県内の仲間たちと熱く議論をかわす、学びの場、交流の場になることを願っています。 

 

  

柏陽高校 校長 井坂先生によるご挨拶 全員で POI 

奈良東高校 

校長 中野

先生による
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参加者の声（アンケートより抜粋） 

（生徒） 

・すごく緊張したが、とても楽しかったです。次に対戦するときにはもっと成長して神奈川県交流大会

や全国大会に参加したいと思います！ 

・他校の方とディベートをすることで新たな刺激が得られました。次の交流会が楽しみです！！ 

・他校の皆さんとディベートする機会は今まででほとんどなかったので、新鮮な意見も多くとても良い

刺激になりました。はじめてのモーションもあり、とても勉強になり楽しかったです。 

・本当に面白く楽しかったです！いつもは同じ高校の人たちのみと考えを交えていましたが、今回は、

他校の皆さんの意見が聞けて、いつもとちがうロジックで面白かったです。これからの活動のモチベー

ションにも繋がりました。世界大会に出場して、賞をもらえるよう頑張ります！ 

・初めての経験だったが、zoom だったからこその安心感やアットホーム感があり、学びもたくさんあ

りました。まだまだ緊迫感についていくのは大変だったが、とても楽しかったです。自分の未熟さも知

れたし本番へのモチベーションも上がったし来年先輩として今の先輩みたいに圧倒的ディベート力を見

せられる人になりたいと思いました。 

・英語力だけでなく、考え方も学べてとても楽しかったです。 

・最初はもっと硬い感じかと思っていましたが、していくにつれて自分の思いを伝えることができて喜

びを感じました。慣れてきて自分の思いを言えるようになると、達成感もありとても楽しめました。 

・意外としゃべれたので良かったです。普段一緒に練習できない人とできて、また慣れないオンライン

ということで緊張したけれど、初めて聞く人の英語を聞けたし、自分の改善点や良かった点、新しい視

点を知ることができて、より力を伸ばせたと思います。 

・同じ年代だけど他の高校で全く知らない人と身近な話題で交流できたのがとても楽しくもあり、緊張

しました。相手が画面の中にいる、ということで対面より落ち着いて話すことができたと思います。 

（教員） 

・色々な生徒やジャッジの方の様子を知ることができて、良かったです。次の機会も楽しみにしていま

す。 

・コロナ禍で、なかなか他校と交流ができないので、貴重な経験でした。生徒達は、練習の成果を発揮

することができていたので、とても良かったです。 

・他校でどのようにディベートに取り組んでいるのかが分かり、参考になりました。 

 

＠希望ケ丘 ＠平塚江南 エア握手 



ベストディベーターに選ばれた皆さん 

R1 

北 優希さん（柏陽） 

葛谷 雄彦さん（希望ヶ丘） 

西田 美結さん（希望ヶ丘） 

加藤 佳奈さん（柏陽） 

坂巻 万里奈さん（柏陽） 

陣立 智弘さん（柏陽） 

中島 瑠々さん(平塚江南) 

 

R2 

北 優希さん（柏陽） 

木林 亜美さん（平塚江南） 

加藤 佳奈さん（柏陽） 

石川 凛さん（柏陽） 

市毛 愛実さん（柏陽） 

 

POI賞に選ばれた皆さん 

R1、2 

北 優希さん（柏陽） 

 

Team 平塚江南 Team 希望ケ丘 

Team 柏陽 


